
定例選挙管理委員会議事録 

 

 下記のとおり定例選挙管理委員会を開催したので、議事の要旨について記録する。 

１．日 時  令和5年５月31日（水）、9時30分～12時00分 

２．場 所  半田市役所 3階会議室304 

３．出席者  （委員⾧）尾前宣男、 

（委員）前田早苗、服部裕子、成田吉毅 

       （事務局）山本書記⾧、石島書記、木原書記 

４．議 題  (1)令和5年4月9日、4月23日開催の臨時選挙管理委員会議事録につ

いて 

         (2)選挙人名簿（在外選挙人含む）の登録者数について 

         (3)その他 

今後の選挙執行予定について 

次回、次々回選挙管理委員会について 他 

 

【議事】 

委員⾧ 委員会の開催宣言。 

議題(1)「令和5年4月9日、23日開催の臨時選挙管理委員会議事録

について」、事務局に説明を求めた。 

事務局 「令和 5 年 4 月 9 日、23 日開催の臨時選挙管理委員会議事録につ

いて」説明した。 

委員⾧ 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員 議事録の表示として、議題名や議題番号、（ ）表示等は統一すると

見やすくなると思う。 

その他、一文字誤字の修正をお願いすることと、「〇〇」といった体言止め

箇所を「〇〇した」といった表現に統一し、議事録の統一性をもつよう提案す

る。 

事務局 改めます。 

委員⾧ これ以外に指摘等ないことを確認し、事務局作成の議事録について、承

認することを決定した。 

半田市選挙管理委員会規程第14条に基づき、成田委員を署名者とし

て指名した。（署名委員は事後確認のもと、前田委員に変更） 

議題(2)「選挙人名簿（在外選挙人含む）の登録者数①～③につい

て」、事務局に説明を求めた。 

事務局 「選挙人名簿（在外選挙人含む）の登録者数①～③」を順に説明 

まず、①選挙人名簿登録者数については、資料にまとめた内訳を提示

し、令和５年 4 月 15 日現在の選挙時登録の際の登録者数を基準にして

比較。84 人減少し、令和５年 6 月 1 日基準日における選挙人名簿登録



者数は、 

男 48,091 人、女 47,778 人、合計 95,869 人である旨を説明。 

次に、②在外選挙人名簿登録者数について、3 月１日現在の登録者

数から令和 5 年 6 月１日時点で男女 1 人ずつ増加し、女１人が減少し

ているため、6 月１日登録時における在外選挙人名簿登録者数は、 

男 24 人、女 3７人、合計 61 人である旨を説明。 

あわせて、愛知県選挙管理委員会への報告について、資料に基づき説

明。 

次に、③定時登録に伴う告示について、半田市選挙管理委員会告示に

より、令和 5 年 6 月 1 日現在において、以下の請求に必要な選挙権を有

する者の数について説明した。 

１．地方自治法の規定による直接請求 1,917 人 

２．市町村の合併の特例等に関する法律の規定による合併協議 

会設置の請求 15,978 人 

３．地方教育行政の組織及び運営に関する法律の規定による 

解職請求 31,956 人 

以上を説明し、承認を求めた。 

委員⾧ 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員⾧ 意見等はないため、議題(2)について、事務局説明のとおり承認すること

を決定した。 

次に、議題（3）「その他」について、事務局に説明を求めた。 

事務局 下記の点について資料等で説明。 

〇今後の選挙執行予定について 

4 月の統一地方選挙執行後は、当面選挙執行予定がない期間となり、

衆議院の解散がなければ、令和７年６月に市⾧選挙、同７月に参議院

議員通常選挙、同１０月に衆議院議員総選挙が執行予定となる。 

〇統一地方選挙のふりかえりについて 

１）公営ポスター掲示板 

緑ヶ丘住宅内の設置箇所について区⾧等からご意見をいただいており、

見直すこととしている。 

２）投票区 

市議会議員から成岩幼稚園（成岩南投票区）から神戸公民館（花

園投票区）へ投票所の変更を打診する意見があったが、投票区が異なる

ため、区割の見直しが必然となる。区割りを改める場合、小学校区や自治

区、祭礼の地域等他の地域内の線引きとも話が複雑に絡まり、住民感情

にも丁寧に配慮する必要がある。地域の理解や要望が大前提でないとなか

なか難しい面があるといった課題を共有している。将来的な課題という受け

止め方でいる。 



また、乙川中部土地区画整理事業が完了すると令和８年度末の予定

で住所表示が一部変わる可能性があり、令和９年４月の統一地方選挙

では投票区割にも影響が及ぶ可能性がある。 

３）投票所 

岩滑投票区内で岩滑公民館施設が新しくなったことから、岩滑小学校か

ら投票所を変更してはどうかとの意見をいただいた。投票所資器材の保管場

所等の課題もあると聞いており、こちらも将来的な課題として地域の意見を

聞いていくものという認識でいる。 

また、クラシティの期日前投票所では市⾧への手紙で、投票所を開設す

る部屋の変更について意見をいただいた事案があったが、諸々検討したが、

現状のままいく。 

〇令和５年６月議会定例会 

公明党の麻生議員が投票率を中心にした一般質問をする予定と伺って

いる。 

〇選挙運動費用収支報告書の報道について 

知多市の事案の報道があり、半田市で提出を受けている２４人の報告

書を委員４人に供覧いただく。 

〇令和３年６月執行の半田市⾧選挙に係る市民からの再判断依頼につ

いて 

5 月１２日付けで提出を受けた。 

趣旨として令和 4 年度に選管委員に資料を配布し、委員⾧にご判断い

ただいた件をあらためて判断することを求める趣旨となっている。半田警察署

の刑事の発言を依頼の理由としている。 

取締機関である半田警察署と、選挙の執行機関である選挙管理委員

会は役割が異なり、ポイントとされている法第 129 条に違反しているかどうか

の判断は、基本的に半田警察署等取締機関においてなされるものであると

認識している。選挙管理委員会は裏付け捜査ができない中で、承知できた

違反のおそれのある事案の情報は半田警察署へ提供しているが、何を情報

提供したかは、当該市民へは情報公開請求手続を以て回答済となってい

る。それ以外にあらためて半田警察署に追加して知らせる情報はなく、令和

４年度に回答した選挙管理委員会の判断は変わらないという認識でいる。 

以上を書記⾧が委員４名に報告説明し、書記⾧からあらためて回答す

ることを確認する。 

〇全国選挙管理委員会連合会東海支部総会出席報告について 

5 月１１日、１２日に静岡県焼津市で開催の総会等に成田委員と木

原書記が参加し、その内容を報告共有した。 

委員⾧ 質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 



委員⾧ 次回及び次々回の定例選挙管理委員会について 

次回の委員会については、令和5年8月22日（火）午前9時30分か

ら、3階入札事務室で開催すること 

次々回の委員会については、令和5年11月28日（火）午前9時30分

から、会議室304で開催すること、 

について確認した。 

委員会の閉会宣言。 

 

上記議事録に相違ないことを確認しました。 

  令和 年  月  日 

 

             委員⾧                    

 

             委 員                    


